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Ihr Zeichen Ihre Nachricht von:  

      29.02.2024 (E-Mail) 03.04.2024 
 
Anfrage zu Anmeldezahlen an den Gymnasien (an Frau BM Kabs)  

 
Sehr geehrter Herr Brandenburger, 

in Vertretung von Frau BM Kabs, die derzeit im Urlaub weilt, beantworte Ihre Anfrage entsprechend 
§ 20 der Geschäftsordnung für den Stadtrat schriftlich wie folgt: 

zu Frage 1) Wie sehen die Anmeldezahlen für die 5. Eingangsklassen, gerade am 
Doppelgymnasium, aus? 

Die SuS-Zahlen sind weiterhin hoch und nur minimal unter den Vorjahresanmeldungszahlen, jedoch 
dieses Mal nicht nur auf einen Schulstandort fokussiert. Nach aktuellem Stand (März 2024) besteht 
in der Eingangsklasse im Schuljahr 24/25 des HPGs eine Fünfzügigkeit (123 SuS), im FMSG eine 
Sechszügigkeit (157 SuS) und im GAK eine Vierzügigkeit (110 SuS). 

Übersicht aller Eingangsklassen aller Schulen SJ 2023/2024 und 2024/2025 
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Schule 

2023/2024 

Anmeldungen 
Klasse 1/ 5 

2023/2024 

Zügigkeit 
Klasse 1/5 

2024/2025 

Anmeldungen 
Klasse 1/ 5 

2024/2025 

Zügigkeit 
Klasse 1/5 

GS Salier 75 4 60 3 

GS im Vogelgesang 60 3 54 3 

GS Siedlung 88 4 90 4 

GS Woogbach 128 6 139 6 

GS Zeppelin 114 5 84 4 

Freie Reformschule 12 1 6 1 

Klosterschule 26 2 38 2 
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RS+ Burgfeldschule 26 2 37 2 

RS+ Siedlungsschule 57 3 40 2 

RS+ Nikolaus-v.-Weis 40 2 40 2 

 

Edith-Stein-Realschule 45 2 61 2 

 

IGS Kolb 112 4 112 4 

 

Kaiserdom-Gymnasium 81 3 110 4 

HP-Gymnasium 217 8 123 5 

FMS-Gymnasium 120 5 157 6 

Edith-Stein-Gymnasium 80 3 84 3 

Nikolaus-v.-Weis-
Gymnasium 

84 3 87 3 

 

zu Frage 2) Auf welchem Stand sind die Gespräche mit dem Umland (Landrat Körner) und der 
ADD, falls die Anmeldezahlen wieder die räumliche Kapazität „sprengen“ würde? 

Bereits seit dem Sommer 2022 laufen Gespräche mit der ADD und den umliegenden Schulträgern zu 
mehreren Schulthemen. Darunter auch das Thema „steigende SuS-Zahlen an Gymnasien“.  Die 
genannten Zahlen sind bei der aktuell zur Verfügung stehenden Räumlichkeit zu bewältigen. In 
diesem Jahr wurde die SuS-Stromlenkung gemeinsam durch die Schulleitungen der Gymnasien in 
Speyer und dem Umland in Absprache mit den ADD-Verantwortlichen für Gymnasien vorgenommen. 
Dies soll auch künftig so beibehalten werden. Bei einigen Gesprächen waren die Vertretungen der 
Schulträger ebenfalls dabei. 

Gesprächsauflistung mit städtischer Teilnahme: 

- Am 28.07.2022 in Neustadt – ADD – mit Ansprechpartnern der ADD und 
Schulträgervertretung aus Speyer, Rhein-Pfalz-Kreis, Stadt Ludwigshafen, Stadt Frankenthal 

- Am 24.05.2023 in Speyer – Raum S1 – mit Speyerer Gymnasialschulleitungen, Vertretung des 
Schulträgers Speyer, des Rhein-Pfalz-Kreises und der ADD 

- Am 04.07.2023 in Speyer – Büro Fr. Kabs –  mit Speyerer Gymnasialschulleitungen, 
Vertretung des Schulträgers Speyer und der ADD  

- Am 18.09.2023 in Speyer – Raum S 2 – mit Speyerer Gymnasialschulleitungen, 
Gymnasialschulleitungen aus dem Umland (GER+RPK), Vertretung des Schulträgers Speyer, 
des Rhein-Pfalz-Kreises und der ADD,  

- Am 20.11.2023 in Neustadt – ADD – mit Ansprechpartnern der ADD und 
Schulträgervertretung aus Speyer, Rhein-Pfalz-Kreis, Kreis Germersheim, Stadt 
Ludwigshafen, Stadt Frankenthal.  
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Die Bearbeitung und Datensammlung für diese Anfrage beanspruchte 2,00 Stunden Arbeitszeit in 
verschiedenen Besoldungs-/Entgeltgruppen. 

Die Fraktionen und Gruppierungen im Rat erhalten jeweils eine digitale Ausfertigung dieses 
Schreibens per E-Mail. 
 

Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung. 

Mit freundlichen Grüßen 

 
 
Stefanie Seiler 
 

 


